



# Con *klebsiella*, ocho de los 13 bebés fallecidos

**Edomex.** Titular de Salud estatal afirma que brote de la bacteria está “bajo control”; hay 35 pacientes que estuvieron expuestos

M  
d

MONSERRAT MATA, MARIO C. RODRÍGUEZ/ TOLUCA Y CDMX

La Secretaría de Salud del Estado de México informó que los 13 bebés fallecidos recientemente en hospitales de la entidad presentaban comorbilidades o enfermedades asociadas propias de su nacimiento, pero solo ocho fueron confirmados con cultivo positivo a la bacteria *klebsiella oxytoca*.

Hasta el momento, cuatro continúan en estudios y uno más está descartado.

La dependencia estatal subrayó que los casos reportados en cuatro hospitales de la entidad fueron detectados y atendidos “de manera inmediata” y no se han registrado nuevos casos.

La titular de esa secretaría, Macarena Montoya Olvera, dio a conocer que el brote de infección del torrente sanguíneo (ITS) por *klebsiella* “está bajo control” y continúa la vigilancia epidemiológica en todas las unidades médicas públicas y privadas del estado.

Montoya Olvera explicó que se implementaron acciones preventivas dirigidas a la contención sanitaria por lo que se reforzó la capacitación a 3 mil trabajadores de Salud en temas prioritarios.

Y ADEMÁS

## Familiares no han sido informados

En un recorrido realizado por MILENIO por tres hospitales ubicados en Toluca, entre ellos el Hospital de Ginecología y Obstetricia del Instituto Materno Infantil, se pudo constatar que los familiares de pacientes no han sido informados por las autoridades sobre la situación o de cómo actuar ante el brote de *klebsiella* o de cómo prevenirlo con un enfoque educativo.

Mencionó que se mantiene la coordinación permanente con la Secretaría de Salud federal, a través de la Dirección General de Epidemiología.

Por su parte, el IMSS-Bienestar informó ayer que no hay confirmación de nuevos contagios.

En una tarjeta informativa explicó que los cuatro casos

del Hospital Materno Perinatal Mónica Pretelini Sáenz se mantienen en constante vigilancia. En ese nosocomio se registró uno de los decesos.

Además, se informó que hay una población expuesta de 35 pacientes, de los cuales tres permanecen hospitalizados y se reportan como estables con una evolución clínica favorable.

En paralelo, fue publicada una alerta sanitaria por parte de la Cofepris para “la inmovilización preventiva de las soluciones intravenosas de nutrición parenteral (NPT) preparadas a partir del 21 de noviembre de 2024 en productos hospitalarios”.

Por la mañana, la presidenta Claudia Sheinbaum informó que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) suspendió el contrato a la empresa que produce las NPT.

“Es muy triste que haya ocurrido esto. El objetivo primero es atender a las familias y se está investigando la causa de estos fallecimientos que se dieron en varios hospitales por una bacteria”, señaló la mandataria. ■

Con información de: Armando Martínez